

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

A. Pembahasan

Hasil pelaksanaan program kerja Kuliah Kerja Nyata Reguler ke-61 divisi V.B.1 yang telah dilaksanakan selama 30 hari pada tanggal 24 Januari-22 Februari 2017 di pedukuhan Wonosari, Desa Banjarejo, Kecamatan Tanjungsari, Kabupaten Gunungkidul, Daerah Istimewa Yogyakarta sebagai berikut:

1. Program Yang Terlaksana

a. Bidang Keilmuan

Salah satu bidang yang diberikan dalam program kegiatan knk reguler unit 1 adalah bidang keilmuan. Dalam hal ini beberapa bidang keilmuan yang diprogramkan adalah penyelenggaraan sekolah alam, bimbingan belajar, penyelenggaraan pemutaran video, pelatihan komunikasi lisan dan tulis, penyelenggaraan relaksasi, penyelenggaraan konseling, penyelenggaraan token ekonomi, penyelenggaraan permainan edukasi untuk anak-anak, penyuluhan kwirausahaan, penyuluhan praktek menabung, penyelenggaraan praktek menabung, penyuluhan lalu lintas, penyuluhan anti narkoba, penyuluhan pentingnya akte kelahiran, penyuluhan hukum, pelatihan media belajar matematika, penyelenggaraan pelatihan jarimatika.

Tujuan Program ini adalah mengimplementasikan ilmu pengetahuan mahasiswa untuk masyarakat secara langsung.

b. Bidang Keagamaan

Universitas Ahmad Dahlan merupakan salah satu universitas yang berlandaskan moral islam, sehingga dalam program kerja KKN tidak hanya bidang keilmuan saja tetapi termasuk juga bidang keagamaan. Beberapa program kerja dalam bidang keagamaan adalah pembelajaran TPA yang mencakup bimbingan iqra dan Al-Qur'an dan pembimbingan TPA dimana sasarannya adalah santri TPA di Masjid Al-Huda. Selain itu juga dilakukan program kerja pengajian remaja, pengajian bapak-bapak, dan pengajian ibu-ibu yang bertujuan untuk meningkatkan silaturahmi dan menambah ilmu agama. Untuk menunjang berlangsungnya proses belajar agama di Masjid unit 1 juga mengadakan program kerja pengadaan sarana dan prasarana masjid.

c. Bidang Seni dan Olahraga

Program kerja bidang lainnya yang dilakukan KKN reguler UAD unit 1 adalah seni dan olahraga. Program kegiatan seni meliputi beberapa kegiatan yaitu kerajinan tangan, pelatihan menulis, pelatihan seni rupa dengan sasaran anak-anak pedukuhan Wonosari. Kegiatan ini bertujuan untuk mengembangkan potensi diri dalam bidang kesenian dan ketrampilan yang ada pada anak-anak dan remaja pedukuhan Wonosari. Program kegiatan olahraga

yang diberikan unit 1 adalah gerak dan lagu dan tonis yang mana olahraga ini merupakan olahraga kombinasi badminton dan tenis yang secara khusus diprogramkan untuk diperkenalkan pada masyarakat.

d. Bidang Tematik

KKN Reguler Periode ke-61 unit V.B.1 mengadakan program kerja bidang tematik sesuai dengan tema yang diusung yaitu “Pemberdayaan Masyarakat dan Pengembangan Potensi Daerah Sekitar”. Sasaran dari program ini adalah warga masyarakat Dusun Wonosari, program kerja yang dilakukan antara lain penyuluhan pendidikan, pelatihan pembuatan nugget singkong, penyelenggaraan seni dan olahraga, pendampingan posyandu, pelatihan penggunaan TIK, penyelenggaraan pentas dan seni, pelatihan olahan makanan, penyelenggaraan pemutaran film, penyelenggaraan pelatihan berbahasa, penyuluhan komunikasi keluarga, penyuluhan keuangan, pelatihan kerajinan tangan, pelatihan pembuatan baju jumput dengan warna alami, pelatihan pembuatan serbuk jahe, pelatihan seni musik, penyuluhan wajib belajar, pelatihan berbahasa, penyuluhan pentingnya akta.

e. Bidang Nontematik

KKN Reguler Periode ke-61 unit V.B.1 mengadakan program kerja bidang nontematik yang diluar dari tema yang diusung yaitu “Pemberdayaan Masyarakat dan Pengembangan Potensi Daerah

Sekitar”. Sasaran dari program warga masyarakat Dusun Wonosari, program kerja yang dilakukan antara lain pendampingan jum’at bersih, pengadaan inventarisasi dusun, pelatihan komputer, pendampingan arisan kelompok tani, penyuluhan PHBS, penyelenggaraan pelatihan seni musik, pemutaran film.

2. Program Yang Tak Terlaksana

a. Pengadaan Inventarisasi Dusun

Pengadaan inventarisasi dusun terdiri dari beberapa macam kegiatan, akan tetapi salah satu kegiatan tidak terlaksana. Kegiatan tersebut adalah pemasangan tempat sampah organik dan anorganik RT 13, 14, 15, dan 16 dusun Wonosari. Kegiatan ini tidak terlaksana karena masyarakat menyarankan untuk tidak melaksanakan kegiatan tersebut. Hal ini karena tempat sampah organik dan anorganik tidak terlalu dibutuhkan oleh masyarakat dusun Wonosari.

b. Penyelenggaraan Out Bond

Penyelenggaraan out bond tidak terlaksana karena cuaca tidak mendukung, seperti terjadi hujan deras yang menyebabkan banjir dan becek. Sehingga tidak memungkinkan untuk mengadakan out bond yang akan dilakukan diluar ruangan.

3. Program Tambahan

a. Penyelenggaraan administrasi dusun

Kegiatan ini dilakukan pada tanggal 7, 8, 9, dan 10 Februari 2017 bertempat di rumah Pak Dukuh. Kegiatan ini merupakan permintaan dari warga dusun Wonosari dan pelaksanaannya yaitu setelah shalat isya.

b. Pengadaan Penerangan Fasilitas Umum

Kegiatan ini dilakukan pada tanggal 18 Februari 2017 bertempat di lingkungan dusun Wonosari. Kegiatan ini merupakan inisiatif dari mahasiswa KKN-Reguler disebabkan oleh keadaan yang gelap dan sangat membutuhkan penerangan jalan.

B. Evaluasi

Dalam pelaksanaan kegiatan KKN Reguler ke-61 di Pedukuhan Wonosari secara garis besar berjalan dengan baik. Tetapi ada faktor pendukung dan penghambat yang mempengaruhi program kerja yang pertama, adanya kendala keterbatasan waktu sehingga ada beberapa program kerja yang tidak berjalan sesuai dengan rencana program yang sudah dibuat. Misalnya masyarakat pada umumnya bekerja diladang sehingga tidak dapat mengikuti kegiatan yang diselenggarakan KKN. Kedua, adalah kurangnya warga yang ikut berpartisipasi dalam kegiatan yang telah direncanakan karena mayoritas masyarakat dusun Wonosari bermata pencaharian sebagai petani. Pada musim

penghujan masyarakat Wonosari mengurus ladang yang cukup jauh dari tempat domisili. Dari faktor tersebut hanya sedikit warga yang ikut dalam pelaksanaan program yang sudah direncanakan oleh KKN. Selain itu, pada musim penghujan bertepatan dengan musim belalang dan masyarakat saat malam hari banyak yang mencari belalang di hutan sehingga program kegiatan tidak dapat terlaksana bersama-sama seluruh masyarakat pedukuhan.

Selain hambatan-hambatan tersebut di atas, adapula beberapa beberapa faktor yang sangat membantu dalam melaksanakan setiap program, yaitu adanya kebijakan dari pihak masyarakat terutama Dukuh Wonosari yang telah menyetujui dan mengesahkan semua program kerja KKN di dusun Wonosari seperti partisipasi anak-anak dusun Wonosari dalam kegiatan yang diselenggarakan oleh mahasiswa KKN sangat bagus sehingga sangat membantu kegiatan yang dilaksanakan oleh mahasiswa oleh KKN, adanya semangat pembuatan kerajinan tangan dan kebersamaan dari segenap masyarakat dalam mengikuti kegiatan mahasiswa KKN, sarana dan prasarana masyarakat yang lengkap memudahkan mahasiswa dalam melaksanakan program kerja. Keterbukaan dalam hal perizinan dan peminjaman alat juga ikut serta dalam mensukseskan program kerja, kekompakan dari masing-masing RT untuk berpartisipasi dalam setiap kegiatan yang dilaksanakan oleh mahasiswa KKN dan adanya dukungan masyarakat baik dalam hal tenaga maupun pendanaan menjadikan program yang telah direncanakan oleh mahasiswa KKN berjalan dengan sukses.